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Luiz Alves/Secom Cuiabá

CUIABÁ SE TORNA A 1ª CAPITAL 
A TER 90% DA FROTA COM AR

Pág. 8

Cuiabá é a úni-
ca capital brasileira 
com 90% da frota de 
transporte coletivo cli-
matizada. A marca foi 
atingida com a entre-
ga de 22 novos ônibus e 
três vans, destinada ao 
programa Buscar, que 
atende pessoas com 
mobilidade reduzida. 
Anunciado pelo pre-
feito Emanuel Pinhei-
ro (MDB), esse avanço 
faz parte de um com-
promisso assumido em 
2017, quando a frota 
climatizada era infe-
rior a 17%. Atualmente, 
a frota atende cerca de 
200 mil pessoas por dia, 
com 304 veículos ope-
racionais. Além disso, 
até julho, mais 30 ôni-
bus com ar-condicio-
nado serão entregues. O 
prefeito destacou a sus-
tentabilidade dos novos 
veículos, modelo Euro 
6, que são menos po-
luentes, e afirmou que 
todo o investimento foi 
realizado sem aumento 
de tarifas
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ESTUDANTES DÃO SHOW 
EM JOGOS ESCOLARES 

NO INTERIOR DE MT

Ilustração | Christiano Antonucci - Secom - MTIlustração | Christiano Antonucci - Secom - MT

 

Pág. 5
JOVEM É MORTO A TIROS ENQUANTO DORMIA

Rodolfo Perdigão/Secom-MT

AGRO BRASILEIRO É EXEMPLO
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Contrariando as crí-
ticas que recebe no 
mercado internacional, 
o agronegócio brasilei-
ro é um exemplo para o 
mundo no quesito pro-
dução sustentável. Há 
fartura de dados que 
comprovam que os pro-
dutores brasileiros pa-
recem ter encontrado o 
equilíbrio perfeito entre 
a alta produtividade e a 
preservação ambiental. 
O Brasil pode se gabar 
de cumprir o dobro da 
meta antes mesmo de o 
acordo ter sido firma-
do, com mais de 66% 
do território preserva-
do. Importante desta-
car que mais de metade 
disso se deve aos produ-
tores rurais brasileiros

Edna crê que reverterá cassação
A vereadora Edna 

Sampaio (PT) teve seu 
mandato cassado pela 
segunda vez e anunciou 
que irá recorrer contra 
o que chamou de “fes-
tival de ilegalidade” no 
processo. Ela alega ser 

vítima de perseguição 
política e que não teve 
oportunidade adequa-
da de defesa. Ausente 
na sessão de cassação, 
Edna também se recu-
sou a fazer sua defesa 
durante os trabalhos Pág. 3

da Comissão Proces-
sante e também não 
indicou algum advo-
gado para represen-
ta-la. Ela afirmou que 
o processo é viciado e 
criticou o presidente da 
Câmara, Chico 2000, 

por conduzir o caso 
de forma tendenciosa. 
Edna também acusou 
o relator da comissão, 
Eduardo Magalhães, de 
agir como “capitão do 
mato”
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EDITORIAL

negacionismo 
no Brasil tomou 
proporções dan-

tescas durante a pan-
demia de covid-19. Pri-
meiro, se manifestou por 
meio da minimização da 
doença e no boicote às 
medidas preventivas, 
sob uma alegada hipó-
tese de cerceamento da 
liberdade, o que acabou 
resultando em uma das 
maiores catástrofes hu-
manitárias da história 
brasileira. Porém, a con-
testação da ciência ficou 
ainda mais pernicio-
sa com a politização da 
vacinação, nossa única 
arma efetiva contra uma 
série de doenças graves.

Por sorte, os nega-
cionistas são minoria 
da população. Entre-
tanto, são uma minoria 
que incomoda e que põe 
em risco a vida e a saú-
de daqueles que querem 
se cuidar. A forma mais 
perversa do negacio-
nismo se manifesta na 
resistência em vacinar 
crianças e adolescentes. 
Coloca em risco a vida e 
o futuro de milhares de 
crianças, que não estão 
recebendo as vacinas 

básicas da caderneta 
nacional, como a goti-
nha que protege contra 
a poliomielite. 

Iniciada em 17 de 
agosto, a campanha 
contra a poliomielite 
em Mato Grosso mal al-
cançou metade do pú-
blico alvo em todas as 
idades. De acordo com 
os dados da plataforma 
LocalizaSus, do Minis-
tério da Saúde, a cober-
tura vacinal do estado 
atingiu apenas metade 
das crianças. Para isso, 
as prefeituras realiza-
ram até três ‘Dias D’ de 
vacinação e apelaram 
para toda sorte de me-
canismos que pudessem 
ajudar a alcançar o ob-
jetivo. 

A campanha de vaci-
nação contra o sarampo 
segue em ritmo igual-
mente difícil. O negacio-
nismo nos fez chegar ao 
ponto de perder o certi-
ficado de eliminação do 
sarampo, que havia sido 
concedido pela Organi-
zação Mundial da Saú-
de (OMS). No começo do 
mês, o governo federal 
lançou um novo esforço 
para erradicar o saram-

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, SÁBADO a SEGUNDA-FEIRA, 8 a 10 de JUNHO de 2024

O po do Brasil, mais uma 
vez, mas tem colhido 
poucos resultados nessa 
batalha.

O vírus negacionista 
tem se mostrado mais 
perigoso do que as do-
enças que são comba-
tidas pela vacina, a tal 
ponto que entidades in-
ternacionais têm emiti-
do alertas sobre o risco 
de retorno de doenças 
que já eram considera-
das erradicadas. Tudo 
pela falta de vacinação.

A vacinação de crian-
ças tem caminhado a 
passos de formiga devi-
do à epidemia de infor-
mações falsas que são 
divulgadas ‘à torta e à 
direita’ na internet. A 
descrença foi semeada 
até pelo próprio minis-
tro da Saúde, que pre-
tendia impor a exigência 
de pedido médico para 
vacinação das crianças, 
como se o imunizante 
fosse um risco maior do 
que a doença. 

Mais do que bom sen-
so, rejeitar o negacionis-
mo e as notícias falsas é 
uma atitude de respeito 
à vida, tanto a própria 
quanto a do próximo.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
ARIADNE MARTINS FONTES - OAB/MT 12.953

Anna Karina Pinto (*)        

As grandes companhias de 
tecnologia desempenham um 
papel significativo na socie-
dade moderna, não apenas 
impulsionando a inovação com 
o lançamento de produtos com 
tecnologia de ponta e Inteligência 
Artificial (IA), mas também moldan-
do as tendências globais de comporta-
mento e consumo. Dessa forma, à medida 
que a conscientização sobre as questões 
climáticas e ambientais aumenta, essas 
empresas também têm um importante pa-
pel ao assumir compromissos com o meio 
ambiente, implementando estratégias 
corporativas com foco em sustentabilida-
de e estimulando seus consumidores a 
adotarem hábitos positivos para o planeta.

Entre as estratégias corporativas que 
podem ser adotadas para contribuir com o 
meio ambiente, as empresas de tecnologia 
podem contar com ações relacionadas ao 
desenvolvimento de produtos com maior 
eficiência energética, uso da IA para otimi-
zação dos recursos e redução do desper-
dício, bem como a expansão da economia 
circular e uma melhor gestão de resíduos, 
seja estimulando os processos de reci-
clagem, a reutilização de materiais ou o 
prolongamento da vida útil dos produtos. 

Um exemplo do impacto positivo al-
cançado com o estímulo à reciclagem é 
o programa de logística reversa da Sam-
sung, conhecido como Samsung Recicla. 
A iniciativa implementada no Brasil em 
2017 alcança, ano após anos, dados 
cada vez maiores de resíduos eletrôni-
cos que são coletados e adequadamente 
destinados aos processos de reciclagem 
para serem reinseridos no mercado. Em 
2023, o Samsung Recicla registrou um 
aumento de 115% no volume de resíduos 
eletrônicos coletados em comparação ao 
ano anterior, e prevê coletar mais de 14 
mil toneladas de resíduos eletrônicos na 
América Latina este ano.

A aplicação de materiais reciclados em 
novos produtos de tecnologia também está 
no caminho de se tornar uma tendência 
no que diz respeito à produção de equi-
pamentos mais sustentáveis baseados na 
economia circular. Atualmente, o mercado 
já conta com produtos desenvolvidos com 
componentes reciclados como plásticos 
provenientes de redes de pesca descarta-
das no oceano, barris de água e garrafas 
PET, além de alumínio e vidro reciclados. 

Alguns exemplos são os smartphones 
da linha Galaxy S24, que contam com 
cobalto reciclado na composição de suas 
baterias, aço reciclado nos alto-falantes e 

poliuretano termoplástico (TPU) nas 
teclas laterais e de volume. As em-

balagens, também sustentáveis, 
chegam à casa do consumidor 
em caixas feitas de papel 100% 
reciclado.

Para estratégias de susten-
tabilidade que apresentem re-

sultados concretos, é importante 
que as empresas trabalhem com 

metas desafiadoras e ao mesmo tempo 
realistas. Essas ações devem ter objetivos 
claros, como a redução da pegada de 
carbono, a economia de água e energia 
elétrica, e o uso de energias renováveis. 
Dentro desses exemplos, já se encontram 
no mercado eletrodomésticos capazes 
de otimizar a rotina das famílias, como 
máquinas de lavar que iniciam o ciclo de 
lavagem em horários de menor pico e 
geladeiras que monitoram o uso de ener-
gia para contribuir com a economia, além 
dos modelos de controle remoto que são 
alimentados por energia solar – reduzindo 
o descarte de pilhas no meio ambiente.

Para além das ações internas, incenti-
var o consumidor a trazer a sustentabilida-
de para a sua rotina também é um fator de 
diferença para o planeta. Pensando nisso, 
os consumidores Samsung podem trocar 
seus equipamentos antigos por cupons de 
desconto para adquirir um produto novo. 
Além disso, todas as lojas e centros de 
serviço da Samsung contam com urnas 
de coleta, que são espaços nos quais 
os consumidores podem depositar seus 
equipamentos eletrônicos de pequeno e 
médio porte que estejam quebrados ou 
sem uso. Fones de ouvido, baterias, re-
lógios, celulares, tablets e carregadores 
são alguns exemplos do que pode ser 
descartado nas urnas. Já para o descarte 
de produtos de grande porte, como TVs 
e geladeiras, a iniciativa oferece retirada 
direto na residência do consumidor.

 Com todas essas possibilidades de 
atuação, é fundamental que as empresas 
de tecnologia aproveitem seu potencial 
de contribuir com o meio ambiente por 
meio de estratégias e ações assertivas. 
Ao adotar estratégias corporativas centra-
das na sustentabilidade, essas empresas 
não apenas reduzem seu próprio impacto 
ambiental, como ainda encorajam seus 
consumidores e demais organizações a 
fazerem o mesmo. É com essa influência 
positiva que a sociedade deve adotar, em 
conjunto, hábitos de consumo cada vez 
mais saudáveis para o planeta: cada um 
fazendo a sua parte.

*ANNA KARINA PINTO é Diretora de Marke-
ting Corporativo da Samsung Brasil.

Sustentabilidade corporativa

Jean Lucas de Carvalho (*)   

Dois fenômenos ambientais 
recentes clamam por nossa 
atenção neste momento que 
se comemora o dia Mundial do 
Meio Ambiente, onde eu diria 
mais de reflexão do que de co-
memoração.

O primeiro diz a respeito à tra-
gédia ocorrida (e que ainda ocorre) no 
Estado do Rio Grande do Sul que vitimou 
incontáveis vidas (entre humanos e não 
humanos).

O outro fenômeno, digno de reflexão é o 
longo período de estiagem que se avizinha 
na maior planície alagada do mundo, que é 
o Pantanal Mato-grossense. Este assunto 
é tão delicado que levou a ANA (Agência 
Nacional de Água) a decretar situação crí-
tica de escassez quantitativa dos recursos 
hídricos na região Hidrográfica do Paraguai 
(Resolução ANA n. 195, de 13 de maio de 
2.024).

Essa agência, após seus estudos, en-
tendeu que a nossa região, sofrerá severa 
estiagem desde o mês de maio ao mês de 
novembro próximo. Além disso a citada 
resolução, entre outras coisas, visa dar 
ao gestor público a previsibilidade do que 
pode vir, se nada mudar até novembro. 
Existe, inclusive, a possibilidade de am-
pliação do regime de escassez. Portanto, 
economizar água na nossa região é neces-
sário, pois os maiores impactados será a 
atividade humana e animal. É bom que se 
destaque que a água que hoje castiga o 
Rio Grande do Sul, fará falta aqui.

Mas o que pode ser feito para que no 
futuro isso não volte a ocorrer? Há quem 
possa afirmar que esses fenômenos cli-
máticos não sofrem interferência humana, 
porém, outros dizem que sim. De fatores 
exógenos (como a atividade solar), a justi-
ficar a primeira teoria ao produto do rúmen 
bovino (flatulência) a justificar a segunda, 
como fator preponderante ao aquecimento 
global e suas consequências ao globo ter-
restre. Passando ao largo das discussões 
teóricas à míngua de estudos científicos 
a concluir o meu raciocínio (não é este o 

objetivo deste artigo), é certo que 
devemos nos ater à participação 

da sociedade no resultado das 
catástrofes ambientais.

Ainda que a precipitação 
exagerada do Rio Grande do 
Sul pudesse ser um ciclo na-

tural da terra (para aqueles que 
defendem a primeira teoria), os 

resultados (as consequências) do fe-
nômeno climático para a sociedade local 

poderia ser evitada, como por exemplo, se 
a conduta humana fosse diferente. Como o 
cuidado de seus quintais, o direcionamento 
correto de seus resíduos, as edificações 
em áreas proibidas, e assim por diante. 
Vejamos os episódios que ocorrem todos 
os anos no Estado do Rio de Janeiro. Ali, 
rotineiramente, perde-se vidas, histórias 
que se repete de forma irracional.

No município de Várzea Grande, dia-
riamente se recolhe algo em torno de 200 
toneladas de lixo urbano, que traduz em 
um investimento municipal de 1,5 milhão 
mês. Não raro o dobro deste volume se 
vê depositado de forma clandestina em 
espaços públicos. Além dessa conduta 
equivocada, percebemos diariamente, a 
degradação de áreas verdes e de preser-
vação permanentes do município.

Assim, urge a necessidade de mu-
dança social. Equivoca-se quem pensa 
que somente aos Estados, a União e aos 
Municípios cabem o dever de zelar pelo 
meio ambiente. Não, não é isso que reza 
a Constituição Federal, em seu artigo 225. 
Aos entes federados, cabe, sob a ótica 
da teoria do mínimo existencial, prover 
minimamente as condições para que se 
obtenha um ambiente ecologicamente 
equilibrado. Todavia, cabe a nós, a popu-
lação, como destinatário final do esforço 
público, fazer a sua parte, sob pena de 
sofrerem, a exemplo do que hoje ocorre 
no Rio Grande do Sul, as consequências 
de suas ações ou omissões. 

 *JEAN LUCAS TEIXEIRA DE CARVALHO, 
secretário Municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Rural Sustentável de Várzea 
Grande

Cuidado com o Meio Ambiente

Rui Denardin (*)    

Em abril deste ano, o setor 
automotivo foi surpreendido por 
uma notícia que abalou todo o 
mercado: a proposta do imposto 
seletivo, mais conhecido como 
"imposto do pecado", que pre-
tende taxar a compra de veículos, 
alimentos com alto teor de açúcar, be-
bidas alcoólicas e cigarros. A justificativa 
é de que os veículos leves são emissores 
de poluentes que causam danos ao meio 
ambiente.

Há muito que se falar sobre esse tema 
que tem tirado o sono dos empreendedores 
deste setor. Primeiro, porque mesmo se a 
proposta seja aprovada pelo Congresso 
Nacional, os valores só serão discutidos 
depois em um outro projeto. Ou seja, fica-
remos à mercê de uma nova discussão para 
sabermos quanto o consumidor irá pagar a 
mais para adquirir seu veículo.

Esse tributo, que poderá substituir o 
Imposto sobre Produtos Industrializados 
(IPI), também tem outro problema: equipara 
os veículos, que são fundamentais para os 
mais diversos setores da economia, a itens 
que são comprovadamente maléficos para a 
saúde, como cigarros e bebidas alcoólicas, 
e ainda deixa de fora os alimentos ultrapro-
cessados.

Isso mesmo, uma motocicleta utilizada 
na entrega de comida e um furgão que car-
rega equipamentos para uma microempresa 
estão sendo colocados no mesmo nível de 
malefícios para a sociedade que cigarros, 
bebidas açucaradas e álcool. E, por estarem 
no mesmo nível, deverão também sofrer 
sanções, com aumento do imposto para 
desestimular o consumo.

Esse pensamento, além de ser um enor-
me equívoco, pode causar um retrocesso no 
mercado automobilístico brasileiro. Isso por-
que, o crescimento das vendas de veículos 
leves é um reflexo do desenvolvimento da 
economia. As empresas precisam de mais 
carros, as famílias estão aumentando, os 
empreendedores estão investindo mais e 
saindo da informalidade. Situações em que 

os carros e motocicletas são funda-
mentais para as pessoas. 

Outro ponto relevante é que 
pensar nos veículos apenas como 
instrumentos de poluição é um 
erro e a própria ciência demons-
tra isso. Em 2023 a Universidade 
de São Paulo (USP) divulgou um 

estudo que mostrou que entre 2001 
e 2018 houve uma queda na emis-

são de gases como óxido de nitrogênio 
e monóxido de carbono pelos veículos, 
mesmo com o aumento da frota. Ou seja, 
a tecnologia utilizada pelas montadoras, 
somada à legislação de controle de emissão 
de poluentes, tem obtido resultados positi-
vos sem precisar de penalizações ao setor.

Analisando todo esse cenário, ficam 
questionamentos. A quem interessa elevar 
a taxação dos veículos leves? Quem irá 
ganhar com o aumento dos valores pagos 
pelo motorista de aplicativo, do feirante, do 
microempreendedor e de tantos profissio-
nais que dependem do veículo para exercer 
sua atividade? 

Precisamos dessas respostas, assim 
como necessitamos cobrar os nossos depu-
tados federais e senadores para que essa 
medida injusta seja barrada no Congresso 
Nacional. Não podemos permitir que o con-
sumidor seja prejudicado e nem que todo um 
setor sofra, o que irá impactar na geração de 
empregos, por exemplo, por causa da uma 
proposta feita sem que fossem analisados 
todos os componentes dessa equação e 
sem que a sociedade fosse consultada 
sobre uma sanção que poderá penalizar 
tanta gente.

Caso seja aprovado, o "imposto do pe-
cado" passará a ser cobrado daqui a três 
anos, em 2027. Um curto período para que 
a sociedade seja penalizada - porque na 
prática esse imposto será uma penalidade 
para o setor automotivo e a população - 
que trará prejuízos por anos e quem sabe 
até décadas. Essa luta ainda não acabou. 
Continuaremos cobrando para evitar que 
esse retrocesso seja colocado em prática.

*RUI DENARDIN é CEO do Grupo Mônaco.

"Imposto do Pecado" 
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A vereadora disse que é vítima de perseguição política e chamou relator de "capitão do mato". Esta já é a 2º que ela é cassada

Edna espera reverter cassação
Gabriel Soares

Cassada pela segunda vez 
na quinta-feira, 06 de junho, a 
vereadora Edna Sampaio (PT) 
afirmou que irá recorrer contra 
o ‘festival de ilegalidade’ que foi 
seu segundo processo de cassa-
ção. Em vídeo divulgado nas re-
des sociais, a petista voltou a di-
zer que é vítima de perseguição 
política e que não teve chances 
de construir provas e apresentar 
sua defesa.

A vereadora não esteve pre-
sente na sessão que cassou seu 
mandato e foi preciso que o pre-
sidente do Legislativo, vereador 
Chico 2000 (PL), designasse um 
advogado para a defesa da pe-
tista. Edna também se recusou a 
fazer sua defesa durante os traba-
lhos da Comissão Processante e 
também não indicou algum advo-
gado para representa-la.

“E aí, eu acho que é importan-
te eu dizer para vocês porque eu 
não estou no plenário hoje, pela 
mesma razão que eu não estive 
na sessão passada. Nós temos 

um processo completamente vi-
ciado. Tanto assim que, até ago-
ra, todo tempo da sessão foi para 
que o presidente gastasse o tem-
po para poder dizer, falar para as 
pessoas que o processo está ok, 
que não tem nenhum problema”, 
rebateu Edna.

A vereadora também voltou 
a dizer que os membros da Co-
missão teriam se recusado a dar 
oportunidades para que ela pu-
desse se defender no processo. 
Segundo ela, as convocações para 
sua defesa foram feitas durante 
um período em que se encontrava 
afastada para tratamento médico.

“E eu não vou colaborar, en-
quanto acusada de um crime que 
eu não cometi, de um absurdo de 
rachadinha, em que os que es-
tão me acusando ali são os mes-
mos que apoiam a rachadinha 
do ex-presidente Bolsonaro, mas 
acham que eu faço rachadinha no 
meu gabinete”, pontuou.

Edna voltou a acusar o pre-
sidente da Câmara de persegui-
ção política. Segundo ela, Chico 
teria orientado a condução do 

ACUSADA DE RACHADINHA

processo de forma atropelada 
apenas com o objetivo de retirá-
-la do cargo.

“Eu tenho enorme indignação 
pela forma como o presidente 
da Câmara, Chico 2000, tem 
rebaixado o papel dessa Câma-
ra, se utilizando dela para fazer 
perseguição política contra uma 
vereadora legitimamente eleita, 
que não cometeu nenhum ilíci-
to”, afirmou.

A vereadora também se mos-
trou confiante de que consegui-
rá reverter a cassação na Justiça 
mais uma vez, devido às ilegalida-
des cometidas no processo. Edna 
também chamou o relator da co-
missão, Eduardo Magalhães (Re-
publicanos), de “capitão do mato”.

“Esse processo contra mim 
também vai ser anulado, porque 
é um absurdo as ilegalidades e as 
mentiras que foram colocadas ali, 
inclusive pelo relator, que se diz 
um homem negro, mas que pres-
ta aos serviços dos capitães do 
mato, que também eram homens 
negros contratados para capturar 
outras pessoas negras”, disse.

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Edna afirmou que irá recorrer contra o ‘festival de ilegalidade’ que 
foi seu segundo processo de cassação

Thiago Portes e 
Fernanda Leite

A vereadora Michelly 
Alencar (União) disse na 
quinta-feira, 06 de junho, 
que irá pedir a abertura 
de uma Comissão Proces-
sante contra o vereador 
Paulo Henrique (PV), que 
é um dos alvos da "Opera-
ção Ragnatela", da Polícia 
Federal, que investiga um 
esquema de lavagem de 
dinheiro da facção crimi-
nosa Comando Vermelho, 

por meio de casas noturnas 
e eventos realizados em 
Cuiabá. 

A parlamentar alega 
que o vereador "manchou" 
a imagem da Casa de Leis. 
Ela afirma ainda que a de-
cisão de tentar cassar o 
mandato do vereador é de 
"acordo comum" e que "não 
teria compromisso com os 
erros dos outros".

"Os documentos oficiais 
não chegaram até nós, mas 
já fizemos essa cobrança 
ao presidente do Legislati-

vo, Chico 2000 (PL), e ele 
já fez esse pedido para a 
Procuradoria da Casa, para 
ter acesso oficialmente a 
toda as denúncias, inclusi-
ve aquilo que a imprensa 
não tem, para que a gente 
tenha substâncias suficien-
tes para fazer um proces-
so encorpado e que seja 
seguro de não reversão. É 
de comum acordo que a 
gente não vai compactuar 
com isso. Eu, por exemplo, 
disse a ele que não tenho 
compromisso com os erros 

APÓS OPERAÇÃO DA PF

Vereadora diz que vai pedir cassação de colega
dos outros, com aquilo que 
mancha esta Casa. Então, 
nesse caso, a gente tem 
envolvimento já notório de 
servidores e do próprio ve-
reador", comentou. 

A parlamentar disse ain-
da que a Câmara de Cuiabá 
não pode aceitar o envol-
vimento de pessoas que 
representam o Legislativo 
atuando no crime. "Mesmo 
não tendo acesso a toda a 
denúncia, oficialmente, a 
gente não vai compactuar 
com isso. Estamos vendo 

Da Redação

Após o vereador por 
Cuiabá, Paulo Henrique 
(MDB), ser alvo de busca 
e apreensão na Operação 
Ragnatela, deflagrada na 
última quarta-feira, 05 
de junho, por suposto 
envolvimento com a fac-
ção criminosa Comando 
Vermelho (CV), o verea-
dor Sargento Vidal (MDB) 
afirmou ter conhecimento 
de parlamentares que fo-
ram impedidos de entrar 
em bairro comandados 
pelo CV.

Por ser militar, ele disse 
não ter problemas de en-
trar em bairros de Cuiabá, 
mas relatou o predomínio 
das facções em algumas re-
giões da capital.

“Eu tenho conhecimen-
to de alguns vereadores 
que tiveram problemas 
para entrar nos bairros, 
não foram deixados entrar. 
Eu nunca tive problemas, 
entro em qualquer um sem 
problema algum”, afirmou 
o emedebista.

No mês passado, O Tri-
bunal Regional Eleitoral 
(TRE) externou preocu-
pação com o domínio das 
facções no meio político. 
O órgão irá redobrar a fis-
calização sobre o crime 
organizado que financiam 
campanhas eleitorais, nas 
eleições 2024.

O TRE também afirmou 
que como neste ano as 
eleições são municipais, os 
candidatos e até mesmo as 
facções são próximos da 
população, os crimes elei-
torais são mais prováveis 
de acontecer.

O CASO - Paulo Hen-
rique foi um dos alvos da 
Operação Ragnatela, de-
flagrada pela Polícia Fe-
deral, que tem objetivo de 
desbaratar um esquema 
de lavagem de dinheiro do 
Comando Vermelho, maior 
facção criminosa de Mato 
Grosso, por meio de casas 
noturnas.

As investigações apu-
raram que o parlamen-
tar era responsável por 
agilizar a emissão de al-

varás e licenças para o 
funcionamento das casas 
noturnas na Capital. Além 
dele, também foram alvos 
da operação empresários, 
DJ, blogueira e servidores 
da Prefeitura.

Durante as investiga-
ções, foi identificado que 
criminosos participavam 
da gestão de casas notur-
nas em Cuiabá. Com uso 
dessa estrutura, o grupo 
passou a realizar shows 
de cantores nacionalmen-
te conhecidos, custeados 
pela facção criminosa em 
conjunto com um grupo de 
promoters.

As investigações apu-
raram que os acusados 
repassavam ordens para a 
não contratação de artistas 
de unidades da Federação 
com influência de outras 
organizações criminosas, 
sob pena de represálias 
deliberadas pela facção 
criminosa.

Durante as apurações, 
identificou-se também um 
esquema para a introdução 
de celulares dentro de pre-

VEREADORES VETADOS

CV teria impedido acesso a bairros, diz Vidal

sídios; bem como, a trans-
ferência de lideranças da 
facção para estabelecimen-
tos de menor rigor peniten-
ciário, a fim de facilitar a 
comunicação com o grupo 
investigado que se encon-
trava em liberdade.

Vidal afirmou ter conhecimento de parlamentares que foram impedidos de entrar em 
bairro comandados pelo CV

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

em todos os Poderes res-
quício de envolvimento do 
crime organizado. Mas nós 
não vamos aceitar que aqui 
nesta Casa. E sou contra a 
não se posicionar e com 
certeza é quebra de deco-
ro", analisou. 

Alencar finaliza dizendo 
que a população deve es-
colher melhor os seus can-
didatos, conhecendo a sua 
trajetória de vida.

"Acredito que esse fato 
só mostra à população a 
responsabilidade que todos 

têm na hora da escolha. 
Mostra a responsabilida-
de que cada cidadão tem 
em escolher seu vereador 
conhecendo sua trajetória, 
conhecendo seu trabalho, 
quem realmente estão vo-
tando. Por isso, eu tenho se-
gurança de que fatos como 
esse só trazem aquilo que 
reiteradamente eu sempre 
peço, acompanhe os traba-
lhos dos representantes, do 
seu vereador e, principal-
mente, dos candidatos nes-
se momento", concluiu. 

Bruna Cardoso e
 Thiago Portes

O prefeito Emanuel Pi-
nheiro (MDB) negou que 
tenha recebido caixas de 
cerveja da facção Coman-
do Vermelho. Ele conver-
sou com jornalistas na 
manhã de sexta-feira, 07 

de junho, e brincou, di-
zendo que está sujeito a 
esse tipo de brincadeira 
por ser muito popular.

“Se vendeu, não. In-
clusive, um dos sites de 
forma desonesta, divulga: 
Comando acreditava que 
tinha o apoio do Emanuel 
e teria dado uma caixi-

nha de Heineken. Que eu 
gosto de Heineken, a ci-
dade inteira sabe. Tomo 
todo dia, para todo lado. 
Como é muito popular, eu 
sou o prefeito do povão, 
todo mundo chega perto 
de mim, todo mundo me 
abraça, todo mundo tira 
foto comigo, abraço todo 

‘ATRAENTE POLITICAMENTE’

Prefeito nega ter recebido cerveja de facção
mundo. Então acontece 
esse tipo de coisa, essas 
brincadeiras”, disse Ema-
nuel.

Membros do Coman-
do Vermelho alvos da 
Operação Ragnatela, na 
quarta-feira, 05 de junho, 
teriam entregado caixas 
de cervejas ao prefeito. O 

motivo seria uma troca de 
favores, para a prefeitura 
liberar alvarás para rea-
lização de festas, já que 
outros eventos foram bar-
rados pela fiscalização, 
gerando transtornos para 
a organização.

“A prova maior é que 
eles me chamaram de bos-

ta, porque o pedido deles 
não foi atendido. Então 
quer coisa mais honesta 
do que isso? Agora, é cla-
ro, o prefeito da capital 
sempre chama atenção, 
né? O cara, atraente poli-
ticamente como eu. Então 
aí acontece isso” disse o 
prefeito.

BALANÇO:
8 prisões preventivas
36 mandados de busca
9 sequestros de imóveis
13 sequestros de veículos
2 afastamentos de cargo público
4 suspensões de atividade comercial
68 bloqueios de contas bancárias
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Maior produtor de soja do mundo, país também é líder em preservação ambiental e tem lições importantes para ensinar ao restante do planeta

Brasil é um exemplo para o mundo
Gabriel Soares

Contrariando as críticas 
que recebe no mercado in-
ternacional, o agronegócio 
brasileiro é um exemplo 
para o mundo no quesito 
produção sustentável. Há 
fartura de dados que com-
provam que os produtores 
brasileiros parecem ter 
encontrado o equilíbrio 
perfeito entre a alta pro-
dutividade e a preservação 
ambiental. 

Enquanto a Conferên-
cia das Partes (COP) tenta 
convencer os países mais 
desenvolvidos - o Norte 
Global - a cumprir a meta 
de preservar e recompor 
até 30% de seus territó-
rios, o Brasil pode se ga-
bar de cumprir o dobro 
da meta antes mesmo de 
o acordo ter sido firmado. 
Metade desse resultado se 
deve aos produtores rurais 
brasileiros. 

“O que o Brasil conserva 
hoje equivale a 28 países e 
consegue produzir tudo o 
que produz, sendo um dos 
líderes mundiais na produ-
ção de alimentos e exporta-
ção. O país preserva mais 
de 66% do seu território”.

Essa afirmação não par-
tiu de um produtor rural, 
mas sim de um ambienta-
lista, em palestra realiza-
da em Rondonópolis. Essa 
mensagem tem sido difun-
dida pelo biólogo Richard 
Rasmussen, em sua turnê 
por Mato Grosso no Cir-
cuito Aprosoja 2024. Am-
bientalista ‘por natureza’, 
Richard está com a missão 

de mostrar aos produtores 
que eles já fazem bastante 
em prol do meio ambiente 
e precisam melhorar sua 
comunicação para que o 
restante do mundo veja 
isso.

“Nós, infelizmente, te-
mos um problema que 
é uma guerra comercial 
onde, na Europa e nos 
Estados Unidos, nossos 
produtores são acusados 
de não produzir com sus-
tentabilidade. E eu desafio 
esse questionamento, já 
que não existe no mundo 
um código florestal como 
o nosso, onde o produtor 
compra uma área e não 

PRODUÇÃO SUSTENTÁVEL

Wenderson Araujo/CNA

É preciso ser cego para não ver o esforço de preservação. Área preservada pelos produtores é maior que o
 território de 186 países

pode estar desfrutando 
dessa área 100% por con-
ta desse Código Florestal, 
que é muito bom, eu acho 
maravilhoso, mas tem que 
ser respeitado o nosso pro-
dutor”, explica o biólogo. 

O biólogo está mais 
do que certo. Estudo rea-
lizado pela Embrapa com 
base nos dados do Cadas-
tro Ambiental Rural (CAR) 
de 2021 mostra que os 
produtores brasileiros 
dedicam cerca de metade 
de suas terras à preserva-
ção ambiental. Ao todo, 
os produtores brasileiros 
preservam 282,8 milhões 
de hectares, o que corres-

Gabriel Soares

Tendência global na 
produção de alimentos, a 
agricultura regenerativa já 
é prática comum entre os 
produtores rurais de Mato 
Grosso, que já aplicavam 
esse conjunto de técnicas 
no cotidiano muito antes 
do termo se tornar ‘febre’ 
entre as multinacionais de 
alimentação. No coração do 
agro brasileiro, agricultura 
regenerativa é simples-
mente jeito normal de se 
produzir.

A agricultura regenera-
tiva entrou em evidência 
nos países do Norte Glo-
bal devido ao seu impac-
to positivo no ambiente. 
Ao contrário das práticas 
convencionais, que muitas 
vezes esgotam os recursos 
naturais, a agricultura re-
generativa busca promover 
a biodiversidade, melhorar 
a estrutura do solo, aumen-
tar a capacidade de reten-

ção de água e capturar o 
carbono atmosférico.

“O princípio básico da 
Agricultura Regenerati-
va é buscar em diferentes 
ambientes de produção 
um ambiente supressivo, 
através de boas práticas 
agronômicas”, explica a 
agrônoma Cristiane Apa-
recida de Paula, gerente 
de pesquisa e biofábrica 
na Girassol Agrícola.

“Essas boas práticas 
visam a melhoria da quali-
dade do solo e, consequen-
temente, melhor desenvol-
vimento radicular, maior 
tolerância a estresses bió-
ticos e abióticos e melhor 
aproveitamento da água 
no solo”, complementa.

Uma das principais prá-
ticas da agricultura rege-
nerativa é o plantio direto, 
onde os resíduos das cultu-
ras anteriores são deixados 
no campo para proteger 
e enriquecer o solo. Essa 
técnica é amplamente dis-

seminada em Mato Gros-
so, especialmente após a 
safrinha de milho, quando 
os agricultores deixam a 
palhada sobre o solo para 
protege-lo. Isso ajuda a 
manter a umidade do solo, 
reduz a erosão e aumenta 
a matéria orgânica, melho-
rando a saúde do solo e au-
mentando a produtividade 
a longo prazo.

Além do plantio dire-
to, a rotação de culturas é 
uma regra, buscando inter-
romper o ciclo de pragas e 
doenças e melhorar a ferti-
lidade do solo. Essa prática 
é amplamente disseminada 
em Mato Grosso porque o 
clima permite a produção 
de até três safras no ano, 
garantindo mais rentabili-
dade ao produtor.

BIOINSUMOS - O uso 
de bioinsumos, como ino-
culantes e biofertilizantes, 
também tem ganhado es-
paço entre os produtores 
mato-grossenses. Grandes 

‘Inovação global’, agricultura
regenerativa é prática comum

empresas, como a multina-
cional Amaggi, têm investi-
do pesado para a produção 
de bioinsumos, enquanto 
entidades como a Asso-
ciação dos Produtores de 
Soja e Milho (Aprosoja-MT) 
e a Fundação de Apoio à 
Pesquisa Agropecuária de 
Mato Grosso (Fundação 
MT) têm atuado na capaci-
tação dos produtores e na 
produção de conhecimento 
sobre esses produtos.

“Essa prática atual-
mente é uma realidade 
do produtor no Estado 
de Mato Grosso, seja com 
um agente de biocon-
trole específico ou com 
um programa biológico 
que vai além do controle 
de pragas e doenças, po-
dendo englobar biosso-
lubilizadores de nutrien-
tes, fixador biológico de 
nutrientes, indutores de 
resistência às pragas e 
doenças e mitigadores de 
stress”, explica Cristiane.

ponde a 33,2% do territó-
rio nacional. 

MT NA LIDERANÇA 
- Em Mato Grosso, os pro-
dutores preservam 37% do 
território por conta pró-
pria, dedicando mais de 
33 milhões de hectares à 
conservação da vegetação 
nativa. Para efeitos de com-
paração, os agricultores de 
Mato Grosso preservam 
sozinhos uma área quase 
do tamanho do território 
da Alemanha, a maior eco-
nomia da União Europeia, 
que tem 35,7 milhões de 
hectares.

“Os estados do Ama-
zonas e do Mato Grosso 

reúnem as maiores áreas 
dedicadas à preservação 
da vegetação nativa pelo 
mundo rural, cerca de 
30% do existente no Bra-
sil, apesar de representa-
rem juntos apenas 3,5% 
dos proprietários rurais 
registrados no CAR”, evi-
denciou a Embrapa.

Não são apenas núme-
ros. É preciso ser cego 
para não ver as vastas 
extensões de matas que 
cercam as plantações de 
soja, margeiam os rios de 
Mato Grosso e ponteiam 
os campos.

A enorme área dedica-
da à preservação ambien-
tal em Mato Grosso só é 
equiparável à gigantesca 
produtividade de suas fa-
zendas. Se fosse um país, 
Mato Grosso seria o quar-
to maior produtor de soja 
do mundo. Os produtores 

mato-grossenses colhe-
ram 39,05 milhões de to-
neladas de soja na safra 
2023/24, apesar da grave 
seca que causou queda de 
16,28% na produtivida-
de das lavouras, segundo 
dados do Instituto Mato-
-grossense de Economia 
Agropecuária (Imea).

Os números confirmam 
a mensagem de Richard e 
deixam claro que o agrone-
gócio brasileiro, especial-
mente o mato-grossense, 
é um exemplo para o res-
tante do mundo. Porém, é 
preciso mostrar claramen-
te isso para o restante do 
mundo, como bem ressalta 
o ambientalista.

“A ciência está comple-
tamente a nosso favor. Nós 
temos trabalhos científi-
cos, temos levantamentos 
científicos a respeito do 
que é a produção no Bra-
sil. Nós temos que saber 
que a maioria esmagadora 
dos produtores hoje apoia 
o Código Florestal e segue 
o Código Florestal. Nós te-
mos que usar essa ciência 
agora para fazer divulga-
ção”, enfatizou.

Só que, antes de tudo, 
é preciso fazer o ‘dever de 
casa’. De nada adianta que-
rer conquistar os consu-
midores de outros países 
se os próprios brasileiros 
não conhecem a realida-
de do produtor e acabam 
‘comprando’ a versão dos 
concorrentes.

“Nós precisamos de mí-
dia para divulgar essa ciên-
cia e, no fim, nós temos que 
trabalhar educação, porque 
a gente está com duas gera-
ções que hoje, infelizmente, 
não entendem o que é o 
agronegócio brasileiro e, aí 
sim, ideologicamente, en-
tram em narrativas”, con-
cluiu Richard.

Gabriel Soares

O agronegócio brasilei-
ro ainda enfrenta desafios 
significativos em relação à 
sua imagem, tanto nacional 
quanto internacionalmente. 
Na avaliação do economista 
Vitor Galesso, especialista 
em comércio internacional, 
esses desafios são amplifi-
cados por uma batalha ide-
ológica interna que desvia 
o foco das ações concretas 
que já são realizadas pelos 
produtores rurais. 

Em entrevista ao Esta-
dão Mato Grosso, Galesso 

destacou a necessidade ur-
gente de uma abordagem 
mais pragmática e menos 
ideológica para melhorar a 
percepção do setor.

“A gente fica se deba-
tendo aqui e o prejuízo vai 
integralmente lá pra fora. 
A gente acaba tendo uma 
imagem de destruidor do 
meio ambiente”, completou.

O economista lembra 
que os concorrentes do 
Brasil no mercado inter-
nacional estão atentos 
aos nossos erros e até 
financiam organizações 
dentro do país com ob-

jetivo de explorar essas 
fraquezas. 

“Isso faz parte da política 
global. O que a gente pre-
cisa aprender é não fechar 
simplesmente a porta, mas 
como viver adequadamente 
com isso. Compor dentro 
dessa política uma resposta 
adequada”, argumenta.

Para Galesso, a polariza-
ção traz apenas prejuízos 
ao setor. Ele destaca que, 
enquanto os produtores 
continuam presos a deba-
tes ideológicos, perdem a 
oportunidade de demons-
trar suas práticas susten-

"Agro precisa deixar ideologia e ser pragmático"
táveis. Uma das soluções 
apontadas por Galesso é a 
transparência e a divulga-
ção das boas práticas. 

"Precisa efetivamente 
divulgar aquilo que a gente 
faz de bom e punir aquilo 
que foi feito de errado, de 
forma severa. Essa, em 
princípio, é uma visão clara 
e óbvia", comenta.

Galesso acredita que o 
Brasil tem potencial para 
exercer uma liderança ain-
da mais forte no cenário 
mundial, especialmente de-
vido às suas extensas áreas 
preservadas.

"O Brasil já exerce uma 
forte liderança. O que eu 
acho que poderia acon-
tecer é essa liderança se 
tornar ainda mais impor-
tante, mais efetiva, porque 
o Brasil já é reconhecido 
por suas extensas áre-
as preservadas, por suas 
enormes reservas, por isso 
tudo. Agora, a gente preci-
sa divulgar isso e mostrar 
que, lado a lado, está aqui 
a produção sustentável, 
ambientalmente correta e, 
do outro lado, está a área 
preservada, assim como ela 
precisa ser", explica.

Para o economista, a 
chave para o sucesso do 
agronegócio brasileiro re-
side na honestidade e na 
cooperação com organiza-
ções sérias.

"Se a gente fizer essa 
lição de casa, aí a gente 
vai ter a ONG ao nosso 
lado, porque não são to-
das as ONGs ideológicas. 
Existe ONG com financia-
mento ideológico, exis-
te, mas também existem 
muitas organizações sé-
rias que estão aí divul-
gando coisas erradas", 
conclui.
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O valor é fruto do tráfico de drogas de facção que era lavado em estabelecimentos comerciais

Alvos de operação movimentaram
R$ 40 milhões lavando dinheiro

ESQUEMA DO CV POLÍCIA

João Carlos* 

Victor Eduardo Gomes 
Lucena, de 24 anos, foi as-
sassinado a tiros na madru-
gada desta sexta-feira, 7 de 
junho, dentro de sua casa 
no bairro Mario Raiter, em 
Sorriso (398 km de Cuia-
bá). Por enquanto, não há 
informações sobre a moti-
vação do crime.

De acordo com boletim 
de ocorrência, a vítima 
estava dormindo em seu 
quarto quando dois ho-
mens chegaram em uma 

motocicleta, abriram o por-
tão, foram até seu quarto 
e efetuaram 14 disparos 
de arma de fogo na vítima, 
que morreu no local.

O corpo de Victor foi en-
caminhado para o Instituto 
Médico Legal (IML), para 
exames de necropsia. Até 
o momento, nenhum dos 
suspeitos foi identificado e 
nem localizado.

O caso está sendo inves-
tigado pela Polícia Judiciá-
ria Civil.

*Supervisão do editor Tar-
ley Carvalho 

Além da movimentação em constas bancárias, os envolvidos adquiriram ao longo 
das movimentações bens luxuosos

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

EXECUÇÃO
Dupla invade casa e mata jovem
com 14 tiros enquanto ele dormia

Bruna Cardoso

Os alvos da Operação 
Ragnatela movimentaram 
cerca de R$ 39,3 milhões 
com esquema de lavagem 
de dinheiro em Cuiabá. En-
tre os alvos estão servido-
res, empresários, vereador, 
Dj e blogueira. A operação 
foi deflagrada na manhã de 
quarta-feira, 5, em Cuiabá, 
e tem o objetivo de desarti-
cular o núcleo do Comando 
Vermelho, maior facção cri-
minosa do estado de Mato 
Grosso, responsável por 
lavagem de dinheiro em ca-
sas noturnas cuiabanas.

Entre as contas que mais 
movimentaram dinheiro foi 
a do coordenador de ceri-
monial da Câmara Munici-
pal de Cuiabá e promoter 
de festas Rodrigo de Souza 
Leal. Entre 2018 e 2022, 
“Leal” movimentou R$ 13,5 
milhões.

Além da movimentação 
em constas bancárias, os 
envolvidos adquiriram ao 
longo das movimentações 
bens luxuosos, como car-

ros conversíveis, imóveis e 
lotes em municípios do in-
terior de Mato Grosso.

No documento, os alvos 
de operação aparecem mo-
vimentando grande quanti-
dade de dinheiro.  Segundo 
os autos, o valor é fruto do 
tráfico de drogas do Co-
mando Vermelho que era 
lavado em estabelecimen-
tos comerciais e transações 
bancárias.

VEJA MOVIMENTAÇÃO 
BANCÁRIA

* Rodrigo de Souza Leal 
(vulgo “Leal”) - movimen-
tou R$ 13,5 milhões entre 
2018 e 2022

* Willian Aparecido da 
Costa Pereira (vulgo “Gor-
dão”) - movimentou R$ 
781,9 mil entre 2018 e 
2021

* Dallas Bar – movimen-
tou R$ 6,7 milhões entre 
2021 e 2022

* Espresso Lava Car e 
Complexo Beira-Rio – mo-
vimentou R$ 5,3 milhões 
entre 2018 e 2022

* Strick Pub Bistro e 
Restaurante – movimentou 

R$ 8,5 milhões entre 2021 
e 2022

* Kamilla Beretta Ber-
toni – movimentou R$ 1,5 
milhões entre 2018 e 2022

* Dom Carmindo Lava 
Jato e Conveniência – mo-
vimentou  R$ 3 milhões en-
tre 2020 e 2022

SOBRE A OPERAÇÃO - 
Aproximadamente 400 po-
liciais cumprem oito man-
dados de prisão preventiva 
e 36 de busca e apreensão 
nos estados de Mato Gros-
so e Rio de Janeiro, além do 
sequestro de imóveis e ve-
ículos, bloqueio de contas 
bancárias, afastamento de 
servidores de cargos públi-
cos e suspensão de ativida-
des comerciais. As ordens 
judiciais foram expedidas 
pelo Núcleo de Inquéritos 
Policiais da Comarca de 
Cuiabá.

Equipes da FICCO iden-
tificaram que criminosos 
participavam da gestão de 
casas noturnas em Cuiabá. 
Com uso dessa estrutura, 
o grupo passou a realizar 
shows de cantores nacio-

nalmente conhecidos, cus-
teados pela facção crimi-
nosa em conjunto com um 
grupo de promoters.

As investigações apu-
raram que os acusados 
repassavam ordens para a 
não contratação de artistas 
de unidades da Federação 
com influência de outras 
organizações criminosas, 
sob pena de represálias de-
liberadas pela facção crimi-
nosa.

A ORCRIM contava com 
o apoio de agentes públicos 
responsáveis pela fiscaliza-
ção e concessão de licen-
ças para a realização dos 
shows, que agiam sem ob-
servância da legislação de 
posturas e recebendo, em 
contrapartida, benefícios 
financeiros.

Durante as apurações, 
identificou-se também es-
quema para a introdução 
de celulares dentro de pre-
sídios; bem como, a trans-
ferência de lideranças da 
facção para estabelecimen-
tos de menor rigor peniten-
ciário, a fim de facilitar a 
comunicação com o grupo 
investigado que se encon-
trava em liberdade.

Dois dos principais al-
vos da operação acabaram 
sendo presos pela Polícia 
Federal neste último sába-
do 1/6, quando desembar-
caram em aeroporto do Rio 
de Janeiro fazendo uso de 
documentos falsos e pos-
se de grande quantidade 
de dinheiro em espécie e 
joias. Posteriormente, fo-
ram recolhidos no sistema 
penitenciária fluminense e 
também presos por força 
dos mandados de prisão da 
presente investigação.

A FICCO/MT é uma for-
ça-tarefa composta pela 
Polícia Federal, Polícia Ro-
doviária Federal, Polícia 
Judiciária Civil e Polícia Mi-
litar e tem por objetivo rea-
lizar uma atuação conjunta 
e integrada no combate ao 
crime organizado no esta-
do do Mato Grosso.

João Carlos*

Uma briga entre duas 
mulheres em um bar re-
nomado da Capital, sen-
do que uma delas ela 
funcionária do estabele-
cimento, uma jovem (21 
anos), foi agredida por 
uma mulher que estava 
totalmente alterada, na 
madrugada de quinta-fei-
ra, 06 de junho, no bair-
ro Jardim Imperial, em 
Cuiabá. A suspeita usou 
uma taça de vidro para 
atacar a vítima.

De acordo com boletim 
de ocorrência, a jovem teve 
vários ferimentos na boca 
e nos braços. Ela foi enca-
minhada a uma Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA), 
onde foi atendida e levou 
sete pontos na boca. A ví-
tima também levou pontos 
no braço e atrás da orelha.

A suspeita, uma mulher 
de 31 anos, foi encaminha-
da à Delegacia de Polícia 
Civil. O caso segue sendo 
investigado.

*Supervisão do editor Tar-
ley Carvalho 

CONFUSÃO NA NOITADA
Mulher ataca funcionária de
bar com taça de vidro quebrada

Fernanda Leite

Cerca de 16 crianças fo-
ram internadas no Hospital 
Municipal Nossa Senhora 
do Rosário, na cidade de 
Guarantã do Norte (709 
km de Cuiabá), após come-
rem doces supostamente 
envenenados. Informações 
preliminares indicam que 
os doces foram oferecidos 
a um grupo de crianças da 
Escola Municipal Darci Ri-
beiro, que estavam em um 
ponto de ônibus. Com os 
doces em mãos, elas distri-
buíram-nos para os demais 
alunos na escola.

As informações são de 
que elas estavam em um 
ponto de ônibus quando 
um veículo passou com 
algumas pessoas, sendo 
duas mulheres e dois ho-
mens, e as crianças teriam 
comido os doces no ho-
rário do recreio escolar, 
começando a passar mal, 
com fortes dores abdomi-
nais e vômitos.

A PM foi acionada por 
volta das 16h40 pela dire-
tora da escola, que infor-
mou que seus alunos esta-
vam sofrendo intoxicação 
alimentar. O Corpo de Bom-
beiros e o Samu também 
foram chamados à unidade 
escolar, e as crianças foram 
levadas para o hospital. 

A Polícia Militar vai ana-
lisar imagens de câmeras 
de segurança para tentar 
encontrar os criminosos 
que deram os doces su-
postamente envenenados 
às crianças. A PM encami-
nhou os alunos ao hospital 
municipal, onde ficaram 
sob os cuidados da equipe 
médica. Pais de alunos re-
alizaram orações em frente 
ao hospital.

Ao Estadão Mato Gros-
so, o prefeito de Guaran-
tã do Norte, Érico Stevan 
(União), disse que "não foi 
por envenenamento", mas 
não esclareceu o motivo 
de as crianças terem pas-
sado mal.

EM MATO GROSSO
Crianças passam mal após comerem 
doces entregues por estranhos

Raquel Teixeira | 
Polícia Civil-MT

No mês em que come-
morou 182 anos de cria-
ção, a Polícia Civil de Mato 
Grosso fortaleceu ainda 
mais sua atuação investi-
gativa, com 47 operações 
e 97 prisões realizadas. O 
acumulado de cinco me-
ses deste ano, de janeiro e 
maio, soma 827 prisões em 
263 operações. 

As operações tiveram 
como foco o combate à 
atuação de organizações 
criminosas e resolução de 
crimes como tráfico de dro-
gas, homicídios e lavagem 
de capitais, além de crimes 
no âmbito da violência do-
méstica e exploração sexu-
al infantil.

Um dos destaques em 
maio foi a Operação La 
Catedral, coordenada pela 
Delegacia Especializada 

de Roubos e Furtos de Pri-
mavera do Leste, que de-
sarticulou uma associação 
criminosa liderada por um 
preso do regime fechado 
que, de dentro da unidade 
prisional do município, co-
ordenou um esquema de 
lavagem de dinheiro e pa-
gamento de propinas, com 
a participação do diretor 
da cadeia. A operação cum-
priu 132 ordens judiciais, 
entre prisões preventivas, 
buscas e apreensões, blo-
queios de contas bancárias, 
além de sequestro de bens 
móveis e imóveis dos inves-
tigados.

Dentre o trabalho de 
combate às facções crimi-
nosas se destaca ainda as 
ações da Operação Erga 
Omnes, um planejamento 
estadual da Polícia Civil 
focado na repressão ao 
tráfico doméstico e interes-
tadual de entorpecentes. 
Apenas essas operações 
concentraram no mês de 
maio 44 prisões.

Na avaliação da dele-
gada-geral da instituição, 
Daniela Maidel, O cresci-
mento de operações poli-
ciais mês a mês é reflexo 
do empenho de centenas 
de policiais civis, que estão 

qualificados para enfrentar 
todo tipo de investigação, 
desde a mais simples até as 
mais complexas. 

“Diferente dos trabalhos 
diários, que refletem em 
prisões em flagrantes, as 
operações são oriundas de 
meses, e até anos, de inves-
tigações sigilosas. E esse 
avanço não é motivo de 
acomodação, mas sim de 
se intensificar as investiga-
ções qualificadas”, reforçou 
a delegada-geral.

A Operação Caminhos 
Seguros, realizada em todo 
o estado, mobilizou órgãos 
de segurança no combate à 
exploração sexual de crian-
ças e adolescentes. Foram 
realizadas ações de preven-
ção e repressão para forta-
lecer o enfrentamento aos 
delitos, além de sensibilizar 
e conscientizar a população 
para a importância da pro-
teção à infância e adoles-
cência. A Coordenadoria de 
Enfrentamento à Violência 
Contra a Mulher e Vulne-
ráveis, em conjunto com as 
delegacias especializadas 
e municipais, promoveu 
ações como fiscalizações 
em pontos vulneráveis à 
exploração sexual de crian-
ças e adolescentes - rodo-

BALANÇO

Polícia Civil prende mais de 
820 pessoas em cinco meses

vias, perímetro urbano, ca-
sas noturnas, bares, postos 
de combustíveis.

Na capital, a Delegacia 
Especializada de Defesa 
da Mulher realizou a Ope-
ração Luísa Mahin, para 
cumprir 13 ordens judi-
ciais, entre prisão e buscas, 
contra autores de violência 
domésticas que utilizaram 
armas de fogo para amea-
çar suas companheiras.

Também foram cumpri-
dos mandados de prisão 
contra agressores que des-
cumpriram medidas pro-
tetivas de urgência. Foram 
apreendidas cinco armas 
de fogo, munições e apare-
lhos celulares.

Já na região da fron-
teira do estado, a Polícia 
Civil concentrou esforços 
investigativos na Opera-
ção Reset, realizada no dia 
27 de maio. Com apoio 
do Ministério Público Es-
tadual e Polícia Militar, 
foram cumpridas 64 or-
dens judiciais de busca e 
apreensão em 10 cidades 
da região. A operação teve 
como alvos, integrantes 
de facções criminosas en-
volvidos em crimes como 
o tráfico de drogas, tortu-
ra e homicídios.

Da Redação

Um adolescente, de 17 
anos, foi golpeado com 
mais de 20 facadas na noi-
te de quarta-feira, 05 de 
junho, em um conjunto de 
quitinetes onde ele mora 
no bairro Santa Lúcia, em 
Tangará da Serra (252 km 
de Cuiabá). O crime foi tes-
temunhado por sua mu-
lher, de 19 anos e grávida. 
As informações são do Ago-
ra MT.

De acordo com a im-
prensa local, a garota che-
gou ao local e chamou pelo 
namorado, que já estava 
sob domínio dos crimino-
sos. Eles a colocaram para 
dentro e só não a mataram 
por ela estar gestante. Em 
seguida, desferiram os 

mais de 20 golpes contra o 
rapaz, deixando-o no chão 
por pensarem que estava 
morto.

Os bandidos fugiram 
em seguida, momento que 
a jovem aproveitou para 
acionar o Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia (Samu), que socorreu o 
rapaz com vida e o enca-
minhou a uma unidade de 
saúde.

No local, a Polícia Mili-
tar encontrou várias por-
ções de drogas e dinheiro 
em espécie. A Polícia acre-
dita que o crime é fruto da 
guerra entre facções.

Até o momento, nin-
guém foi preso.

O caso segue sendo in-
vestigado pela Polícia Judi-
ciária Civil.

GUERRA DE FACÇÃO
Adolescente leva mais de 20
facadas na frente da namorada

anuncie
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RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

RENASCER
Globo – 21h15

Segunda-feira (10) – Damião 
ameaça tirar a vida de Du, caso 
o jovem cruze seu caminho. Deo-
cleciano pede desculpas a Zinha e 
apoia a afilhada. Teca reage quan-
do José Inocêncio avisa a todos 
que o teste de DNA será realiza-
do. Teca se refugia na antiga casa 
abandonada de Venâncio, o pai 
boi, e se depara com a aparição 
de Santinha. Maria Santa avisa a 
Teca que não deve temer a ver-
dade. Dona Patroa fica furiosa ao 
saber que Eliana se mudará para 
a casa de Egídio. José Inocêncio 
diz a Mariana que o resultado do 
exame de Teca demorará um mês. 
Teca surpreende Du ao avisar que 
fez o teste de DNA e que todo 
mundo saberá que o filho deles 
não é um Inocêncio.

A INFÂNCIA DE 
ROMEU E JULIETA
SBT – 20h30

Segunda-feira (10) - Até o fe-
chamento da edição, o SBT não 
enviou o resumo dos capítulos.

NO RANCHO FUNDO
Globo – 18h15

Segunda-feira (10) – Jordão 
reconhece Zefa Leonel e abaixa 
sua arma, que mirava a garimpei-
ra a mando de Deodora. Dracena 
conhece Zé Beltino, e repreende 
a armação de Blandina contra o 
rapaz. Castorina se preocupa com 
Dracena. Quinota confunde Artur 
com Marcelo. Jordão devolve o 
dinheiro de Deodora e afirma que 
jamais atentará contra Zefa Leo-
nel. Deodora se irrita com Jordão 
e exige que o rapaz trabalhe para 
ela. Para livrar Guilherme Tell das 
ameaças de Primo Cícero, Carida-
de inventa que o poeta é seu noi-
vo. Artur procura Marcelo.

FAMÍLIA É TUDO
Globo – 19h15

Segunda-feira (10) – Paulina 
se desespera diante da chanta-
gem de Patty. Tom consegue falar 
com Vênus. Ramón vê Paulina 
portando dólares e fica intrigado. 
Jéssica tem uma ideia para sepa-
rar Luca de Electra. Júpiter revela 
a Guto que mentiu para Lupita. Ne-
tuno/Léo ajuda Vênus a alugar um 
foodtruck. Ramón comenta com 
Tom que viu Paulina com os dó-
lares. Hans se impressiona com o 
plano de Jéssica. Vênus se lembra 
de que foi Brenda quem a incenti-
vou a fazer a surpresa para Tom, e 
decide contar para o noivo.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

Alunos de Primavera levam a melhor
JOGOS ESTUDANTIS MATO-GROSSENSES

Cida Rodrigues | Secel-MT

O resultado dos Jogos 
Escolares e dos Jogos Es-
tudantis de Seleções Ma-
to-grossenses das regiões 
Sudeste e Sudoeste foi di-
vulgado pela Secretaria de 
Estado de Cultura, Esporte 
e Lazer (Secel-MT). Os jo-
gos foram realizados em 
Primavera do Leste, de 29 
de maio a 3 de junho, e, em 
Comodoro, de 31 de maio a 
5 junho, em parceria com os 
municípios-sedes.

Na etapa Sudeste, o mu-
nicípio anfitrião do evento, 
Primavera do Leste, foi o 
destaque da competição 
com 11 títulos de campeão 
regional. Os municípios de 
Campo Verde e Poxoréu 
também contaram com ti-
mes vencedores na compe-
tição. 

Reunindo cerca de 700 
estudantes da região, 26 
equipes participam dos Jo-
gos Escolares, e outras 31 
seleções municipais, dos 
Jogos Estudantis, repre-
sentando os municípios de 
Campo Verde, Guiratinga, 
Paranatinga, Planalto da 
Serra, Poxoréu, Primave-
ra do Leste e São José do 
Povo.

Na etapa Sudoeste, os 
destaques foram os muni-
cípios de Pontes e Lacerda, 
com seis títulos, e de Sape-
zal, com quatro. Os demais 
municípios que conquista-
ram títulos na competição 
regional foram Comodoro, 
Jauru, Indiavaí e Campos 
de Júlio. 

Ao todo, 42 equipes dis-
putaram os Jogos Escolares 
e, 54 seleções municipais, 
os Jogos Estudantis. Sedia-
da em Comodoro, a etapa 
regional Sudoeste reuniu 
mais de 1.100 estudantes 
representando os municí-
pios de Campos de Júlio, 
Comodoro, Indiavaí, Figuei-
rópolis D´Oeste, Jauru, 
Nova Lacerda, Porto Esperi-
dião, Pontes e Lacerda, Ron-
dolândia, Sapezal, Vale do 
São Domingos, e Vila Bela 
da Santíssima Trindade.

As equipes e seleções 
campeãs regionais garantem 
vaga em suas respectivas fa-
ses estaduais, que ocorrem 
no mês de julho. Estudantes 
de 12 a 14 anos participam 
dos Jogos Escolares e os da 
faixa etária de 15 a 17 anos 
disputam os Jogos Estudan-
tis de Seleções. 

As quadras e ginásios foram preparados para receber os atletas, garantindo segurança e conforto para 
todos os participantes

Pref. de Primavera do Leste

anuncie
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Confira a relação completa de 
equipes e seleções campeãs: 

Região Sudeste - Jogos Escolares
Basquetebol masculino: E.E Militar Tiradentes, Primavera do Leste
Basquetebol feminino: Colégio Mãe da Divina Providência, Primavera do Leste
Handebol masculino: E.M Dona Maria Artemir Pires, Campo Verde
Handebol feminino: E.M Dona Sabina Lazarin Prati, Campo Verde
Futsal masculino: Colégio Nova Geração, Primavera do Leste
Futsal feminino: Colégio Nova Geração, Primavera do Leste  
Voleibol masculino: Colégio Nova Geração, Primavera do Leste
Voleibol feminino: Escola Progresso, Campo Verde

Região Sudeste - Jogos Estudantis de Seleções
Basquetebol masculino: Primavera do Leste 
Basquetebol feminino: Primavera do Leste
Handebol masculino: Primavera do Leste 
Handebol feminino: Campo Verde 
Futsal masculino: Poxoréu 
Futsal feminino: Primavera do Leste   
Voleibol masculino: Primavera do Leste
Voleibol feminino: Primavera do Leste

Região Sudoeste – Jogos Escolares
Basquetebol masculino: E. E. Luiz Frutuoso da Silva, Sapezal
Basquetebol feminino: E. E. Dep. Dormevil Farias, Pontes e Lacerda
Handebol masculino: E. E. São Jose, Pontes E Lacerda 
Handebol feminino: E.M Vale do Sol, Pontes e Lacerda
Futsal masculino: E. E. Luiz Frutuoso da Silva, Sapezal
Futsal feminino: E. E. Dona Rosa Frigger Piovezan, Comodoro  
Voleibol masculino: E. E. Dep Joao Evaristo Curvo, Jauru
Voleibol feminino: EMEB Arthur Mezanini, Indiavaí

Região Sudoeste - Jogos Estudantis de Seleções
Basquetebol masculino: Sapezal
Basquetebol feminino: Pontes e Lacerda 
Handebol masculino: Pontes e Lacerda
Handebol feminino: Sapezal
Futsal masculino: Campos de Júlio 
Futsal feminino: Comodoro  
Voleibol masculino: Pontes e Lacerda
Voleibol feminino: Campos de Júlio

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE

MOBILIDADE URBANA - SEMOB
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO/SRP N° 011/2024/PMC
(PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 029.791/2024)

ÓRGÃO SOLICITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE 
MOBILIDADE URBANA – SEMOB. OBJETO: REGISTRO DE 
PREÇOS PARA FUTURA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA IMPLANTAÇÃO, OPERACIONALIZAÇÃO, GESTÃO E 
MANUTENÇÃO INTEGRADA DA ESTRUTURA DE 
CONTROLE, COMUNICAÇÃO E INFORMAÇÃO DA REDE DE 
CONTROLE DE TRÁFEGO DO MUNICÍPIO DE CUIABÁ/MT. 
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 25/06/2024 às 10H30min (dez 
horas e trinta minutos) Horário de Brasília, através da 
plataforma do (BLL Compras) do site: www.bllcompras.org.br. 
EDITAL DISPONÍVEL: http://licitacao.cuiaba.mt.gov.br/licitacao 
site Prefeitura de Cuiabá-MT) e www.bllcompras.org.br (BLL 
Compras).  CONTATO: Tel.  (65) 3645-6241 E-mai l :  
licitacoes@cuiaba.mt.gov.br, de Segunda a Sexta-feira, das 
08:00 às 18:00 horas (Cuiabá-MT).
Cuiabá, 07 de junho de 2024.

Agmar Divino Lara de Siqueira
Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

ANUNCIE 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

DISPENSA ELETRONICA N° 017/2024 - RESULTADO

A Agente de Contratação, no uso de suas atribuições informa a 

todos os interessados que sagrou-se vencedora da Dispensa 

Licitação Eletrônica nº 017/2024, que tem por objeto a 

DISPENSA DE LICITAÇÃO PARA AQUISIÇÃO DE 

REAGENTES E INSUMOS PARA O LABORATÓRIO, PARA 

REALIZAÇÃO DE EXAMES DE ANÁLISES CLÍNICAS EM 

ATENDIMENTO AO HOSPITAL MUNICIPAL E MATERNIDADE 

NOSSA SENHORA APARECIDA., conforme artigo 75, II da Lei 

Federal nº 14.133/21 e Decreto Municipal nº 023/2023, a 

empresa CENTRO CATARINENSE DE APOIO A AUDICAO 

LTDA, CNPJ: 02.515.121/0001-48, com o valor de  R$ 

21.000,00  (vinte um mil); Maiores informações poderão ser 

adquiridas pelo site: www.altotaquari.mt.gov.br. Qualquer 

dúvida poderá ser esclarecida através do fone (66) 9.9937-0499 

ou pelos e-mails já mencionados.

Alto Taquari – MT, 07 de junho de 2024.

Thais Regina Bender de Souza - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 016/2024

O MUNICÍPIO DE ARAPUTANGA/MT torna público aos interessados que realizará licitação cujo 
objeto é o Registro de Preços para Futura e Eventual Contratação de Empresa Especializada na 
Prestação de Serviços e Locação de Estrutura para Eventos de Pequeno Porte, em atendimento 
às demandas das diversas Secretaria Municipais. Modalidade: Pregão. Forma: Eletrônica. Tipo: 
Menor preço por item. Data de Abertura: 04 de julho de 2024, às 09h00min (horário de Brasília). O 
Edital, na íntegra, está disponível em: http://www.araputanga.mt.gov.br/categoria/pregao-
eletronico https://www.licitanet.com.br,seplan3@araputanga.mt.gov.br.
Araputanga-MT, 07 de junho de 2024.

Dalvan Nonato Alves - Secretário de Administração

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 017/2024

O MUNICÍPIO DE ARAPUTANGA/MT torna público aos interessados que realizará licitação cujo 
objeto é o Registro de preços para futura e eventual aquisição de RETROESCAVADEIRA ZERO 
KM, equipada com motor de transmissão, em atendimento à demanda da Secretaria Municipal de 
Obras e Infraestrutura. Modalidade: Pregão. Forma: Eletrônica. Tipo: Menor preço por item. Data 
de Abertura: 09 de julho de 2024, às 09h00min (horário de Brasília). O Edital, na íntegra, está 
d isponíve l  em:  h t tp : / /www.araputanga.mt .gov.br /ca tegor ia /pregao-e le t ron ico 
https://www.licitanet.com.br,seplan3@araputanga.mt.gov.br.
Araputanga/ MT, 07 de junho de 2024.

Dalvan Nonato Alves - Secretário de Administração

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE LICITAÇÃO - PE N° 014/2024/PMBG-MT

A Prefeitura Municipal de Barra do Garças, estado de Mato 
Grosso, através de seu Agente de Contratação Pregoeiro, 
nomeado pela Portaria nº. 21.278/2024, comunica aos 
interessados que está aberta licitação na modalidade de Pregão 
Eletrônico, que será regida pela lei 14.133/21, Decreto 
Municipal nº.5.383/2024, Decreto Federal nº. 10.024/2019 e 
suas alterações posteriores e demais disposições aplicáveis. 
OBJETO Aquisição de Enxoval Cirúrgico e Tecidos Hospitalares 
para o Atendimento das demandas do Hospital Municipal Milton 
Pessoa Morbeck (HMMPM), adstritos à Secretaria Municipal de 
Saúde – Prefeitura Municipal de Barra do Garças – MT. DATA: 
21/06/2024. HORÁRIO DE BRASÍLIA: 08h30min. ENDEREÇO 
ELETRÔNICO: www.licitanet.com.br. Edital contendo as 
instruções estará à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Barra do Garças- MT, no horário das 
07h00min às 11h00min e das 13h00min às 17h00min horas, no 
site da prefeitura, https://www.barradogarcas.mt.gov.br/, no 
w w w . l i c i t a n e t . c o m . b r  e  a t r a v é s  d o  e - m a i l   
p r e g a o @ b a r r a d o g a r c a s . m t . g o v . b r ; 
licitacao@barradogarcas.mt.gov.br.
Barra do Garças-MT, 07 de junho de 2024.

Danilson Pereira Brito - Agente Contratação - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA

EXTRATO DO SEXTO TERMO ADITIVO

CONTRATO N° 094/2022

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 

BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: CLEMIDES SOARES DE 

SALES- EPP. CNPJ: 08.979.084/0001-69. OBJETO: O Valor a 

ser pago a contratada é de R$ 1.430.801,95 (UM MILHÃO, 

QUATROCENTOS E TRINTA MIL, OITOCENTOS E UM REAIS 

E NOVENTA E CINCO CENTAVOS), aproximadamente 21,49% 

do valor total do Contrato. ASSINATURA: 29 de maio de 2024. 

FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira - Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO TERCEIRO TERMO ADITIVO AO

CONTRATO N° 066/2023
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: MATHEUS PHILLYPI 
JACOMO RIBEIRO LTDA. CNPJ nº 10.070.953/0001-40. 
OBJETO: Prorrogação do prazo de duração do Contrato 
Original por mais 06 (seis) meses, vigorando a partir de 29 de 
maio de 2024 a 29 de novembro de 2024. ASSINATURA: 28 de 
maio de 2024. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 005/2024
REGISTRO DE PREÇOS (SRP)

COM ITENS EXCLUSIVOS Á PARTICIPAÇÃO DE 
MICROEMPRESAS, EMPRESAS DE PEQUENO PORTE E 
MICROEMPREENDEDOR INDIVIDUAL. PROCESSO N° 
033/2024. A Prefeitura Municipal de Nova Brasilândia – MT, 
torna público que realizará licitação na modalidade Pregão 
Eletrônico, sob n° 005/2024, para o Registro de Preços, critério 
de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM, COM ITENS 
EXCLUSIVOS Á PARTICIPAÇÃO DE MICROEMPRESAS, 
E M P R E S A S  D E  P E Q U E N O  P O R T E  E 
MICROEMPREENDEDOR INDIVIDUAL, aptos a se 
beneficiarem do tratamento diferenciado, utilizando o MODO 
DE DISPUTA ABERTO nos termos da Lei n° 14.133, de 1° de 
abril de 2021, Lei Complementar Federal 123/2006 alterada 
pela Lei 147, de 07/08/2014, do Decreto Municipal n° 022/2023 
e dos Decretos Municipal n°. 018/2024 e n°. 019/2024 de 05 de 
março de 2024 e demais legislação aplicável, e ainda, de acordo 
com as condições estabelecidas neste Edital.  O OBJETO DA 
PRESENTE LICITAÇÃO É A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE GÊNEROS 
ALIMENTÍCIOS PARA ATENDER TODAS AS SECRETARIAS 
DA PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA/MT, 
CONFORME CONDIÇÕES, QUANTIDADES E EXIGÊNCIAS 
ESTABELECIDAS NESTE EDITAL E SEUS ANEXOS, com 
abertura no dia 24 de junho de 2024 às 09h00 (nove) horas, 
horário de Brasília, através da plataforma eletrônica – 
LICITANET, endereço eletrônico www.licitanet.com. O Edital 
estará disponível para ser adquirido sem qualquer custo, no 
Setor de Licitação, na sede da Prefeitura Municipal de Nova 
Brasilândia/MT, e-mail: licitacaonovabrasilandia@outlook.com 
ou pelo Site da Prefeitura www.novabrasilandia.mt.gov.br, e 
ainda no Portal Nacional de Contratações Públicas – PNCP 
https://www.gov.br/pncp/pt-br para informações entrar em 
contato através do fone/fax (66) 3385-1277.
Nova Brasilândia – MT, 07 de junho de 2024.

Cíntia Karine Carvalho dos Santos Souza
Pregoeira Municipal - Portaria N°. 012/2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
AVISO DE DISPENSA ELETRÔNICA N° 0023/2024

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 806/2024
Torna-se público que Prefeitura Municipal de Primavera do 
Leste – MT, por meio do Setor de Licitações, realizará Dispensa 
Eletrônica, com critério de julgamento menor preço, na hipótese 
do art. 75, inciso II, nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 
2021, Lei Municipal 1.953/2021 (Microempresas – ME e 
Empresas de Pequeno Porte – EPP), Decreto Municipal nº 
2404/2024 (Dispensa Eletrônica) e demais legislação 
aplicáveis. Critério de Julgamento: “MENOR PREÇO POR 
ITEM”. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL E 
FUTURA CONTRATA-ÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
NO FORNECIMENTO DE PARECER TÉCNICO PARA 
AVALIAÇÃO DE IMÓVEL, OBJETIVANDO A LOCAÇÃO DE 
IMÓVEIS FUTUROS DE ACORDO COM A NECESSIDADE DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO DE 
PRIMAVERA DO LESTE – MT. SESSÃO PÚBLICA. Dia: 13 de 
junho de 2024. Hora: 08:00 horas (Horário de Brasília – DF). 
Site: www.licitanet.com.br. Local: Rua Maringá, 444 – Centro – 
Primavera do Leste – MT (Sala de Licitações). LOCAL, DIAS E 
HORÁRIOS PARA LEITURA OU OBTENÇÃO DESTE EDITAL. 
Dias: Segunda a Sexta-feira (em dias de expediente). Horários: 
Das 07:00 às 13:00 – Horário local. LOCAL: Rua Maringá, 444 – 
Centro – Primavera do Leste – MT (Sala do Setor de Licitações). 
RETIRADA DE EDITAIS PELA INTERNET. Retire o Edital 
acessando a página http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, 
local “CIDA-DÃO – Editais e Licitações”.
Primavera do Leste – MT 06 de junho de 2024.

Regiane Cristina da Silva do Carmo
Agente de Contratação

Portaria nº 049/2024 de 19 de janeiro de 2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS - SMOP

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO/SRP N° 012/2024/PMC
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 029.748/2024

ÓRGÃO SOLICITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE 
OBRAS PÚBLICAS – SMOP. OBJETO: REGISTRO DE 
PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE CONCRETO USINADO SOB 
DEMANDA PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS/SMOP. 
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 21/06/2024 às 10H30min (dez 
horas e trinta minutos) Horário de Brasília, através da 
plataforma do (BLL Compras) do site: www.bllcompras.org.br. 
EDITAL DISPONÍVEL: http://licitacao.cuiaba.mt.gov.br/licitacao 
site Prefeitura de Cuiabá-MT) e www.bllcompras.org.br (BLL 
Compras).  CONTATO: Tel.  (65) 3645-6156 E-mai l :  
pregoes@cuiaba.mt.gov.br, de Segunda a Sexta-feira, das 
08:00 as 18:00 horas (Cuiabá-MT).
Cuiabá/MT, 07 de junho de 2024.

Agmar Divino Lara de Siqueira
Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA
EDITAL N° 30/2024

PROCESSO N° SINFRA-PRO/2024/04689
OBJETO: Contratação de empresa de prestação de serviços na 
área de engenharia para execução da obra de construção do 
sistema de abastecimento de água da sede do município de 
Barão de Melgaço/MT. Lote: ÚNICO. O Edital será 
disponibilizado no dia 10/06/2024, à partir das 14h00 (horário 
local), pelo endereço eletrônico www.sinfra.mt.gov.br, 
acessando o menu “serviços” e o submenu “licitações e editais”. 
Entrega e envio das propostas e documentos de habilitação no 
SIAG: de 10/06/2024 a 21/06/2024, período integral, e no dia 
24/06/2024 até as 08h30min (horário de Cuiabá/MT). 
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 24/06/2024 às 09h00min 
(horário de Cuiabá/MT), através do site http://seplag.mt.gov.br/ - 
l i nk :  h t tps : / /aqu is i coes .sep lag .mt .gov.b r.  EDITAL 
DISPONIBILIZADO: disponível para consulta no site da 
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística - SINFRA: 
www.s in f ra .mt .gov.br  e  Por ta l  de  aqu is ições  MT: 
w w w . s e p l a g . m t . g o v . b r  –  ( L i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br). Informações gerais: 
telefone nº. (65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá/MT, 07 de junho de 2024.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e
Logística de Mato Grosso - SINFRA/MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
 SINFRA -

 
SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

 11ª REPUBLICAÇÃO DE AVISO DE CHAMAMENTO PÚBLICO PARA O STCRIP/MT
 
-
 
SINFRA-PRO N°

 
2023/15049

 A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística de Mato Grosso –
 
SINFRA/MT, mediante a Comissão Especial de 

Contratação/CEC/STCRIP -
 
PORTARIA CONJUNTA Nº 002/2024/STCRIP/SINFRA/AGER -

 
comunica que o procedimento para 

contratação, mediante CHAMAMENTO PÚBLICO, para o OBJETO: Contratação de empresa, na qualidade de 
PERMISSIONÁRIA, para exploração onerosa do serviço principal, integrante do Sistema de Transporte Coletivo Rodoviário 
Intermunicipal de Passageiros do Estado de Mato Grosso - STCRIP/MT, em suas Categorias Básica (Lote I) e Diferenciada (Lote 
II) para os Mercados Intermunicipais de Governo do Estado de Mato Grosso SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA 
E LOGÍSTICA, em atendimento aos Mercados NÃO CONTRATADOS na Concorrência Pública nº 01/2012 - AGER, Concorrência 
Pública nº 01/2013/AGER, Concorrência Pública nº 01/2017/SINFRA, Concorrência Pública nº 02/2019/SINFRA e Concorrência 
Pública nº 02/2022/SINFRA por prazo determinado e com pagamento de outorga, para o Mercado 4 – Lote I (Região de São 
Félix do Araguaia-MT), que a 10ª republicação de aviso de chamamento público para o STCRIP - SINFRA-PRO- 2023/15049, no 
DOE/MT de 15/05/2024, página 20, e no Jornal Estadão Mato Grosso, de 15/05/2024, pág. 9, novamente NÃO TEVE 
INTERESSADOS sendo, portanto, declarado DESERTO pela 10ª (décima) vez. E considerando a essencialidade dos serviços, 
o referido CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 001/2024 – Termo de Referência nº 002/2024/SUTI/SALOC/SINFRA, terá seu PRAZO 
REABERTO para apresentação de propostas e documentações para o MIT 4-I, cujo mercado/região se compõe das seguintes 
cidades: 

4 - São Félix do Araguaia 
Confresa, Ribeirão Cascalheira, São Félix do Araguaia, Vila Rica, Alto Boa Vista, Bom Jesus 
do Araguaia, Canabrava do Norte, Luciara, Novo Santo Antonio, Porto Alegre do Norte, 
Querência, Santa Cruz do Xingu, Santa Terezinha, São José do Xingu, Serra Nova Dourada. 

Dito isso informamos que o novo prazo para protocolo/entrega de ofício de participação de interessadas, juntamente com os 
envelopes de propostas, garantia e habilitação, fica reaberto até às 17h do dia 13/06/2024, das 07h30m às 11h30m e das 13h00 
às 17h no setor de Protocolo da SINFRA/MT, localizado na Av. Hélio Hermínio Ribeiro Torquato da Silva, Centro Político 
Administrativo -

 
Cuiabá/MT. E por fim que os pedidos de esclarecimentos e/ou impugnações poderão ser encaminhados ao e -

mail: cel@sinfra.mt.gov.br,
 
estando também disponível o telefone: (65) 3613-0563 para saneamento de dúvidas e/ou informações 

gerais.
 
Cuiabá/MT, 07 de junho de 2024.

 

(Original Assinado) -
 
Edson Monfort de Albuquerque

 

Membro da Comissão Especial de Contratação/STCRIP
 

Portaria Conjunta nº 002/2024/SINFRA/SINFRA/AGER/MT
 

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL
A Secretaria de Estado De Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT), torna público que requereu junto a Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente (SEMA-MT) a Licença por Adesão 
e Compromisso (LAC) para obra de Restauração da rodovia 
pavimentada MT-249, trecho: entr. MT-235(Armazém adm) – 
Rio Alegre (div. São José do Rio Claro/Nova Maringá) (Fim 
Pavimentação), extensão: 12,53 km. Municípios de São 
José do Rio Claro e de Nova Maringá. Código S.R.E: 
249EMT0070.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL
A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT), torna público que requereu junto a Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente (SEMA-MT) a Licença por Adesão 
e Compromisso (LAC) para obra de Restauração da rodovia 
pavimentada MT-320, trecho: Início - Entr. MT-429, Entr. MT-
479, Entr. BR-421- Fim - Entr. BR-163(B), extensão: 83,97 
KM. Município de Marcelândia/ Nova Santa Helena-MT. 
códigos S.R.E: 320EMT0012; 320EMT0013; 320EMT0014; 
320EMT0015; 320EMT0018; 320EMT0020; 320EMT0023; 
320EMT0025; 320EMT0027; 320EMT0028; 320EMT0030; 
320EMT0033; 320EMT0035; 320EMT0040; 320EMT0045; 
320EMT0050.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL
EXTRATO DE CONTRATO

Espécie: Contrato de Execução de Obra. Nº do Contrato: 
033/2024. Vínculo Legal: Lei Federal nº 14.133, de 01/04/2021. 
Contratante: MUNICÍPIO DE UNIÃO DO SUL - CNPJ nº 
01.614.538/0001-59. Contratada: FVM SOLUÇÕES 
INTEGRADAS LTDA. CNPJ: 46.735.002/0001-20. Objeto: O 
presente contrato tem como objeto a Contratação de empresa 
especializada na execução de Obra de Pavimentação Asfáltica 
em TSD, Drenagem de Águas Pluviais, e Sinalização Viária nos 
trechos da Avenida Paraná (Pista Dupla – LE/LD), via 01 
Jaguaribe e Limpa rodas de vias transversais, numa área de 
pavimentação de 25.416,74m², em 3.026,00m de extensão, no 
município de União do Sul – MT, conforme Contrato de Repasse 
nº 952761/2023/MCIDADES/CAIXA, conforme Plantas do 
Projeto. Valor Total: R$ 5.673.000,00 (cinco milhões e 
seiscentos e setenta e três mil reais). Cód. Dotações 
Orçamentárias: 08 - SECRETARIA DE OBRAS, VIAÇÃO, 
URBAMIMOS E SANEAMENTO. Código Reduzido: 340. 
Estrutura Orçamentaria: 08.002 - DIVISAO DE TRANSPORTE. 
Fonte de Recursos: 1.700.0000000 - Outras Transferências de 
Convênios ou Instrumentos Congêneres da União. Fonte de 
Recursos: 1.500.0000000 - Recursos não Vinculados de 
Impostos. Natureza de Despesas: 4.4.90.51 - Obras e 
I n s t a l a ç õ e s .  C ó d i g o  c o m p l e t o : 
08.002.26.782.0020.1069.4.4.90.51.1.700.0000000. Data de 
assinatura: 07/06/2024. Signatários:

Claudiomiro Jacinto de Queiroz - Prefeito Municipal
Felipe Eduardo Milhomem Verbeno - Pela Contratada

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 001/2024
PROCESSO DE LICITAÇÃO N° 003/2024

A PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL, Estado de 
Mato Grosso, através do senhor Prefeito Municipal em 
atendimento a licitação na Modalidade de CONCORRÊNCIA, 
na forma ELETRÔNICA, sob Nº 001/2024, relativo ao Processo 
de Licitação sob nº 003/2024, emitido em 07 de maio de 2024, 
devidamente publicado, acolhendo a Decisão da Equipe de 
Contratação, designada pela Portaria nº 002/2024 de 02 de 
janeiro de 2024; exarado na data de 07 de junho de 2024, 
conforme Julgamento da referida licitação, cujo objeto dispõe 
sobre Contratação de empresa especializada na execução de 
Obra de Pavimentação Asfáltica em TSD, Drenagem de Águas 
Pluviais, e Sinalização Viária nos trechos da Avenida Paraná 
(Pista Dupla – LE/LD), via 01 Jaguaribe e Limpa rodas de vias 
transversais, numa área de pavimentação de 25.416,74m², em 
3.026,00m de extensão, no município de União do Sul – MT, 
c o n f o r m e  C o n t r a t o  d e  R e p a s s e  n º 
952761/2023/MCIDADES/CAIXA, e em conformidade com a 
descrição detalhada no Anexo I - Termo de Referência do Edital 
da Concorrência Eletrônica, em que se sagrou vencedora à 
empresa FVM SOLUÇÕES INTEGRADAS LTDA, pessoa 
jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ/MF sob o n° 
46.735.002/0001-20, valor total: R$ 5.673.000,00 (cinco 
milhões e seiscentos e setenta e três mil reais). A autoridade 
municipal do órgão MUNICIPIO DE UNIAO DO SUL - MT, no uso 
de suas atribuições legais e de acordo com o Decreto Municipal 
1.428/2022, resolve HOMOLOGAR o resultado dos trabalhos 
apresentados pela Equipe de Contratação no atendimento ao 
objeto do processo licitatório acima especificado.
União do Sul - MT, 07 de junho de 2024.

Claudiomiro Jacinto de Queiroz - Prefeito MunicipalANUNCIE 
(65) 

99830-1111

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANTÔNIO DO LESTE
AVISO DE ABERTURA DE CREDENCIAMENTO N° 

006/2024 - PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 035/2024
O Município de Santo Antônio do Leste - MT, informa aos 
in te ressados ,  encon t ra -se  aber to  o  p rocesso  de 
CREDENCIAMENTO, através de inexigibilidade de licitação 
para concessão de permissão de caráter provisório para 
pessoas físicas e pessoas jurídicas, com intuito de realizar 
exploração comercial no evento “EXPOSAL 2024”, a ser 
realizado nos dias 27, 28 e 29 de junho de 2024, no Município de 
Santo Antônio do Leste do Leste-MT, nos termos da Lei Federal 
nº. 14.133/21, e suas alterações, segundo as condições 
estabelecidas neste Edital. Os interessados deverão 
comparecer no Setor de Licitações, localizado na sede da 
Prefeitura Municipal, sito à Av. Goiás, n° 367, Jardim Santa Inês, 
Santo Antônio do Leste/MT, munidos dos documentos 
mencionados no edital a partir do dia 10/06/2024 a 25/06/2024, 
no horário das 07h00min às 11h00min e das 13h00min as 
17h00min. Esclarecemos que a inscrição para o ingresso não 
assegura o credenciamento junto a Administração, 
constituindo, entretanto, elemento indispensável para análise 
administrativa que avaliará a inclusão, ou não dos candidatos. A 
r e t i r a d a  d o  e d i t a l  d e v e r á  s e r  f e i t a  n o  s i t e 
https://www.santoantoniodoleste.mt.gov.br/Transparencia/Licit
acoes/Credenciamento/. Maiores informações pelo fone (66) 
3488 – 1080 / 1292.
Santo Antônio do Leste - MT, 07 de junho de 2024.

Eriks Matos da Silva - Agente de Contratação
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Sem aumentar tarifa, prefeito entrega 22 novos ônibus e Cuiabá passa a ser a única capital com 90% da frota com ar-condicionado

Cuiabá tem 90% da frota climatizada

Da redação

Cuiabá é a única capi-
tal do país a ter 90% da 
frota de transporte cole-
tivo com ar-condiciona-
do. A informação foi di-
vulgada na manhã desta 
sexta-feira, 7 de junho, 
pelo prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
durante o ato de entrega 
de mais 22 novos ônibus 

e três vans para o aten-
dimento exclusivo do 
programa Buscar, que 
atende pessoas com mo-
bilidade reduzida.

A frota de transporte 
público na capital atende 
a cerca de 200 mil pesso-
as diariamente. São 304 
veículos operacionais ro-
dando todos os dias.

Durante a entrega 
dos ônibus, Emanuel 

MARCO HISTÓRICO

Luiz Alves/Secom Cuiabá

Além dos 22 novos ônibus, foram entregues três vans para o atendimento exclusivo do programa Buscar

lembrou que a frota da 
cidade com climatiza-
ção não chegava a 17% 
quando assumiu a ges-
tão, em 2017. Ele ainda 
afirmou que deverá en-
tregar mais 30 ônibus 
zero quilômetro até o 
início de julho, todos 
com ar-condicionado.

“São trinta e oito já 
entregues. E nesse mês 
de junho, até o início de 

julho, eu entrego mais 
cerca de trinta ônibus 
zero quilômetro, todos 
com ar-condicionado. 
Sabe o que é isso, gen-
te? É meu compromisso 
com você. Eu fiz esse 
compromisso com você, 
com a população cuia-
bana. Com os milhares 
de usuários do trans-
porte coletivo”, disse o 
prefeito.

Relembrando a cria-
ção das estações de 
ônibus climatizadas e a 
substituição de mais de 
1,3 mil pontos de ônibus 
por toda a capital, o pre-
feito citou o compromis-
so com a população. 

“Assumi o compromis-
so de até dezembro de 
2024 entregar 100% da 
frota climatizada e segui-
mos. Estou muito feliz”.

Em respeito ao meio 
ambiente, o prefeito 
ainda citou que todos 
os novos veículos são 
modelo Euro 6. Ou seja, 
os novos ônibus são até 
90% menos poluentes 
do que modelos mais 
antigos.

“É o que há de mais 
novo, mais moderno, 
mais sustentável em ter-
mos de transporte cole-
tivo. Eu fiz questão de 
trazer o que há de me-
lhor para Cuiabá, para a 
nossa população usuária 
do transporte coletivo. E 
um fator importantíssi-
mo que eu quero falar 
olho no olho: todo esse 
investimento foi feito 
sem aumentar a tarifa. 
Todo esse investimento 
foi feito sem aumento de 
tarifa. Estou derrubando 
aquela velha ideia de que 
tem que aumentar a tari-
fa para poder investir na 
frota. Não tem não. Tem 
é que ter compromisso 
com o povo. Tem que ter 
compromisso com a po-
pulação e exigir um ser-
viço de qualidade”.

Na manhã desta sexta-
-feira foram entregues:

- Dez ônibus da em-
presa VPAR;

- Cinco ônibus da Rá-
pido Cuiabá;

- Sete ônibus da em-
presa Integração Trans-
portes;

- Três vans destinadas 
ao Programa Buscar. 

Geandré Latorraca | 
Gabriel Soares

Na correria da vida mo-
derna, muitos não param 
para pensar na origem dos 
alimentos que consomem 
diariamente. Porém, é im-
portante lembrar que tudo 
tem origem na agricultura, 
até mesmo aquelas coisas 
que nem parecem. Kelvin 
Barros, gerente do tradicio-
nal restaurante Fonte do 
Paladar, em Cuiabá, sabe 
de cor da importância da 
soja e do milho para o fun-
cionamento do estabeleci-
mento. 

Localizado na Aveni-
da XV de Novembro, em 
Cuiabá, o restaurante serve 
diariamente cerca de 400 
refeições a preços popula-
res. A clientela é compos-
ta majoritariamente pelos 
funcionários do comércio 
local.

"Aqui no Fonte do Pa-
ladar, a soja e o milho são 
essenciais. Eles estão pre-
sentes tanto diretamente 
em nossos ingredientes 
quanto na alimentação dos 
animais que fornecem nos-
sas carnes", explicou.

"Os clientes muitas ve-
zes não percebem, mas a 
soja e o milho estão presen-
tes em cada refeição que 
servimos", complementou.

A soja e o milho são uti-
lizados de várias formas no 
Fonte do Paladar. Um dos 
usos mais visíveis é no óleo 
de soja, essencial para a 
preparação de muitos pra-
tos. O restaurante consome 
cerca de 160 litros de óleo 
de soja por mês. 

"O óleo de soja é indis-
pensável na nossa cozinha. 
Usamos para fritar, assar e 
até em algumas receitas de 
molhos", comentou.

Além do óleo, o milho 
também aparece no car-
dápio de várias formas. O 
consumo mensal de fari-
nha de milho no restauran-
te chega a 20 kg, enquanto 
o amido de milho totaliza 
10 kg. Mas, a forma prefe-
rida do milho é na espiga, 
ao estilo caipira.

"Nós utilizamos o mi-
lho em espiga, cerca de 
80 kg por mês, principal-
mente em pratos típicos, 
como o creme de milho. 
Também usamos farinha 
de milho e amido de mi-
lho em várias receitas", 
detalhou Kelvin. 

OS USOS ‘INVISÍVEIS’ - 
A presença da soja e do mi-
lho não se limita aos ingre-
dientes visíveis nas receitas. 
Eles são fundamentais na 
alimentação dos animais 
que fornecem as carnes 
servidas no restaurante. 
O Fonte do Paladar utiliza 
uma grande quantidade 
de carne bovina, suína, de 
frango e peixe. As carnes 
são uma parte essencial do 
cardápio e a alimentação 
desses animais é baseada 
em ração composta majori-
tariamente por soja e milho.

O restaurante consome 
240 kg de costela bovina, 
120 kg de músculo, 140 
kg de capa de filé e 80 kg 
de patinho moído por mês. 
Além disso, a demanda por 
carne de frango é alta, com 
266 kg de coxa e sobreco-
xa e 120 kg de filé de peito 
consumidos mensalmente.

"A soja e o milho são 
componentes essenciais na 
ração do gado e das aves 
que compramos. Isso ga-
rante que a carne que ser-
vimos seja de alta qualida-
de", explicou Kelvin. 

Kelvin Barros também 
destaca a importância da 

soja e do milho para a sus-
tentabilidade econômica 
do restaurante.

"Gerenciar um restau-
rante é uma luta para man-
ter os custos sob controle, 
para conseguir oferecer 
preços acessíveis aos nos-
sos clientes. Ainda assim, 
damos preferência a forne-
cedores que adotam práti-
cas sustentáveis, pois per-
cebemos a diferença nos 
produtos”, afirma.

No final das contas, a 
soja e o milho desempe-
nham um papel essencial 
não apenas na alimenta-
ção dos clientes do Fonte 
do Paladar. Afinal, o res-
taurante de Kelvin é ape-
nas um dos mais de 2,2 mil 
restaurantes que existem 
em Cuiabá, todos interli-
gados pela presença vital 
da soja e do milho em suas 
cozinhas.

DO CAMPO À MESA

A importância da soja e do milho no cotidiano

Instalado há 34 anos no bairro Porto, em Cuiabá, o Fonte do Paladar fornece 
diariamente cerca de 400 refeições
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